El Ministro de Economía Carlos Figueroa, quien llegó a esa Secretaría de Estado presidido de un prestigio de "técnico agricola" tendrá que definir la política de precios que se seguirá para los artículos agropecuarios, a la brevedad posible. Los productores han señalado en cartas enviadas públicamente, que es indispensable fijar una política realista, en este sentido, para evitar el deterioro de esta actividad.

Al conocer el texto de esa carta pública, el diario ULTIMA HORA, advirtió de los peligros que existen de que esta nueva politica.

ca se traduzca en nuevas alzas alimenticias, las que dificilmente pueden ser soportadas por la gran masa asalariada, que recibe re_

por la gran masa asalariada, que recibe remuneraciones demasiado bajas.

Los agricultores, a través del presidente de la sociedad Nacional de Agricultura, Benjamín Matte, enviaron a este vespertino una carta explicando lo que ellos entienden por política de precios. La palabra la tiene ahora el Ministro Figueroa, quien será el encargado de anunciar en las próximas semanas, la estrategia que seguirá el Ejecutivo. La carata señala: ta señala:

Señor
Director de "Ultima Hora"
En la edición del 16 de
Septiembre del diario de su
digna dirección se comenta
la carta que envió la Sociedad Nacional de Agricultura
al señor Ministro de Economía con un enfoque que
a mi juicio no corresponde
al exacto sentido de ella y
que, en consecuencia, induce
a error a los lectores por lo
que me permito solicitarle
autorice la publicación de la
presente.

presente.

Hemos sostenido en nuestra comunicación al señor Ministro de Economía planteamientos tendientes a fijar claramente las reglas del juego en cuanto a los procedimientos a aplicarse en las fijaciones de precios y no para elevar los precios de los productos agrícolas. De esto hay constancia en las publicaciones de prensa, comentarios radiales resultantes de la conferencia de prensa que con este objeto realizamos.

Hemos afirmado que la

prensa que con este objeto realizamos.

Hemos afirmado que la agricultura chilena tiene crisis de inversión de capitales y que esta no se superará mientras no se establezca con claridad y permanentemente los sistemas para fijar precios. Siempre hemos hablado de precios al productor y no de precios al productor y no de precios al productor. Hay una gran diferencia. Cuando una dueña de casa gasta un escudo en hortalizas y verduras el productor solo recibe entre en concemos de los problemas que genera el alzar indiscriminadamente los precios, especialmente al afectar el standard de vida de la población urbana y la continuidad de mercados para la población rural.

La experiencia en Chile es clara. Cuando se ha formulado una política económica definida dando mecanismos estables para fijar precios, cuando se ha garantizado un mer cado permanente y cuando se ha creido en el impresario privado, los autores de producción han

significado alimentos abundantes y más baratos para el consumidor. En broilers entre 1965 y 1968 la producción se ha triplicado y el precio al consumidor ha disminuido en su valor real en 12%. En cerdos en igual período la producción ha aumentado en 40% y el precio real al consumidor ha disminuido en 35%. Aparece claramente demostrado que el fijar políticas definidas de significado alimentos abun-



CARLOS FIGUEROA

precios y garantizar merca-dos estables significa alimentos más baratos para el con

sumidor. Esto es lo que pedimos 1

Esto es lo que pedimos y no como equivocadamente sostiene su diario solo pediriamos más precio. Se afirma que cuando se han establecido políticas de precios remunerativas para los productores estos no han respondido con mayor producción. Creo de gran interés que el señor Director nos proporcionara los antecedentes que le hacen llegar a proporcionara los antecedentes que le hacen llegar a afirmaciones como la indicada ya que los antecedentes existentes en Chile y en todo el mundo, principalmente en el mundo socialista, indican claramente lo contrario.

Los consumidores aspiran legitimamente a tener pleno

Los consumidores aspiran legitimamente a tener pleno abastecimiento con alimentos de mejor calidad y a precios más hajos. Los productores sólo aspiran a conocer las reglas del juego y que éstas garanticen una utilidad justa. Fijar las reglas del juego en materia de precios favorece a los consumidores, a los productores y a la economía del país.

mía del país.
Lo saluda atentamente.
BENJAMIN MATTE G.
Presidente

ALZAS AGRICOLAS PIDEN A **FIGUEROA**

El presidente de la Sociedad Nacional de Agricultura, Benjamín Matte, envió una carta al Ministro de Economía, Carlos Figueroa, solicitándole precios más elevados para los productos agrícolas "con el objeto de mejorar la producción".

Los agricultores confían en que Figueroa —que tradicionalmente ha presionado en el seno del Gobierno por alzar las cotizaciones agrícolas— sea más "comprensivo" con sus Los dueños de finadas.

problemas.

Los dueños de fundos, agrupados en la SNA, siempre han sostenido que los problemas básicos de la agricultura chilena se solucionan elevando los precios de los alimentos.

Para sostener esta afirmación, Benjamín Matte, en su carta al Ministro de Economía, señala que las altas cotizaciones que se han permitido a los productores de aves, cerdos y a los lecheros, han permitido aumentar la producción de estos sectores.

El nuevo Ministro de Economía tiene que definir, en las próximas semanas, la política de precios agrícolas que seguirá el Ejecutivo durante el año 1970, el último de su mandato. Figueroa, cuando era Subsecretario de Agricultura, era partidario de otorgar precios especialmente remunerativos para el sector agrícola, pero esta política no se ha traducido en aumentos de producción.

Los agricultores desean un sistema de reajustes constantes para los productos agrícolas, lo que puede ser fatal para los consumidores.